



Nkosazana Dlamini-Zuma, Hifikepunye Pohamba, Ban Ki-moon

18 janvier 2014. Au lendemain de la proclamation des résultats officiels du second tour de l'élection présidentielle à Madagascar, la SADC et l'Union africaine ne sont immédiatement manifesté.

Ainsi, **Hifikepunye Pohamba**, président de la Troïka de la Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC), a adressé une lettre de félicitations au président élu, Hery Rajaonarimampianina. M. Pohamba précise que *« cette victoire imposent de lourdes responsabilités, à commencer par celle d'unir les Malgaches quelles que soient leurs orientations politiques, et celle d'amener la réconciliation nationale, la paix durable et la stabilité politique qui constituent les bases de la reconstruction économique et à la croissance »*.

Dans la même foulée, **Nkosazana Dlamini-Zuma**, Présidente de la Commission de l'Union Africaine, a également félicité le Président élu, Hery Rajaonarimampianina. Dans un communiqué, Mme Dlamini-Zuma a exprimé *« l'appréciation de l'UA au peuple malgache ainsi qu'à l'ensemble des acteurs politiques et institutions malgaches pour l'engagement dont ils ont fait preuve et qui a permis de mener à son terme le processus de la transition à travers la tenue des scrutins législatifs et présidentiels »*

. Par ailleurs, Présidente de la Commission de l'Union Africaine exhorte ces acteurs politiques à continuer à démontrer le même engagement et le même sens de responsabilité pour consolider les progrès accomplis et faciliter la sortie de crise.

Addis Abeba, le 17 Janvier 2014 : La Présidente de la Commission de l'Union africaine (UA), Dr. Nkosazana Dlamini-Zuma, prend note de la proclamation, ce jour 17 janvier 2014, par la Cour électorale spéciale (CES) de Madagascar, des résultats définitifs du 2ème tour des élections présidentielles.

La Présidente de la Commission félicite M. Hery M. Rajaonarimampianina Rakotoarimanana pour son élection comme nouveau Président de la République de Madagascar. Elle exprime l'appréciation de l'UA au peuple, ainsi qu'à l'ensemble des acteurs politiques et institutions malgaches, pour l'engagement dont ils ont fait preuve et qui a permis de mener à son terme le processus de transition, à travers la tenue des scrutins présidentiels et législatifs. Elle les exhorte à continuer à démontrer le même engagement et le même sens des responsabilités pour consolider les progrès remarquables qui ont été accomplis et faciliter ainsi une sortie de crise durable.

La Présidente de la Commission rappelle que le Conseil de paix et de sécurité (CPS) de l'UA, en sa 368ème réunion tenue au niveau ministériel à Dar-es-Salaam, en Tanzanie, le 22 avril 2013, avait exprimé son intention d'inviter Madagascar à reprendre sa place au sein de l'UA et à participer à ses activités une fois l'élection présidentielle tenue dans les conditions requises de liberté, de transparence et de régularité, et après que le nouveau Président de la République aura pris fonction. La Présidente de la Commission saisit cette occasion pour lancer un appel à la communauté internationale dans son ensemble pour qu'elle accompagne Madagascar dans son effort de relance socioéconomique et dans le processus de réconciliation nationale, et mobilise toutes les ressources requises à cet effet.

Le même jour (18 janvier 2014), à travers un message de félicitation au Président élu, Hery Rajaonarimampianina, le **gouvernement japonais** a salué « *le peuple malgache, le gouvernement de la Transition et les Institutions concernées qui ont réussi à surmonter la crise politique* » .

New York, le 19 janvier 2014 – Le Secrétaire général des Nations Unies, **Ban Ki-moon**, a salué la validation des résultats définitifs de l'élection présidentielle à Madagascar, qui s'est déroulée de manière pacifique selon les observateurs internationaux.

Le Secrétaire général « *appelle tous les candidats à respecter la décision de la Cour électorale spéciale et à déposer leurs plaintes pacifiquement par l'intermédiaire des canaux légaux existants* » , a dit le porte-parole de M. Ban dans une déclaration à la presse.

Ban Ki-moon appelle le nouveau gouvernement à tendre la main à l'opposition et à diriger le pays dans l'intérêt de tous ses citoyens. Il encourage les dirigeants politiques et les institutions

étatiques à travailler ensemble pour arriver à une véritable réconciliation, à l'approfondissement de la gouvernance démocratique et à la reprise économique.

« *Les Nations Unies continueront leur soutien au développement et au progrès démocratique à Madagascar* », ajoute la déclaration.

Recueillis par Jeannot Ramambazafy